



Louis Ier le Pieux (778-840) est un empereur carolingien, fils de Charlemagne et de Hildegarde. Né à Cassinogilum (aujourd'hui Chasseneuil-du-Poitou), il est couronné roi d'Aquitaine en 781 par son père, Charlemagne, alors empereur d'Occident. En 813, Charlemagne associe Louis à l'empire en le couronnant co-empereur. À la mort de Charlemagne en 814, Louis devient l'unique empereur d'Occident. Son règne est marqué par des tentatives de réforme religieuse et administrative, visant à renforcer l'unité de l'Empire carolingien et à promouvoir la moralité chrétienne, ce qui lui vaut le surnom de "le Pieux". Cependant, son règne est également troublé par des conflits familiaux. Louis essaie de diviser son empire entre ses fils, Lothaire, Pépin et Louis le Germanique, ce qui conduit à des guerres civiles et à une fragmentation progressive de l'empire. En 829, il doit faire face à une rébellion de ses fils, exacerbée par l'influence de sa seconde épouse, Judith de Bavière, et leur fils Charles le Chauve. Louis le Pieux meurt en 840 à Ingelheim am Rhein. Son décès précipite la division de l'Empire carolingien, officialisée par le traité de Verdun en 843, qui répartit l'empire entre ses trois fils survivants. Louis Ier est souvent jugé comme un souverain pieux et réformateur, mais son règne est assombri par les luttes internes et la faiblesse de son autorité face aux ambitions de ses descendants.

*Epouse(s) et Enfant(s) de Louis Ier Le Pieux :*

Ermengarde de Hesbaye (mariée en 794, morte en 818)

**Judith de Bavière** (mariée en 819)

Avec Ermengarde de Hesbaye :

Lothaire Ier (795-855) : Empereur d'Occident et roi de Lotharingie. Pépin Ier

(797-838) : Roi d'Aquitaine. Adélaïde (vers 799- après 824) : Mariée au comte

Robert III de Worms. Rotrude (née vers 800- après 824) : Moniale à l'abbaye de

Saint-Rémy à Reims. Louis le Germanique (806-876) : Roi de Bavière et plus tard

roi de Francie orientale. Hildegarde (née en 802) : Décédée jeune.

Avec Judith de Bavière :

Charles II le Chauve (823-877) : Roi de Francie occidentale et empereur

d'Occident. Gisèle (820-874) : Mariée à Eberhard de Frioul. Ermentrude (n. et m.

823) : Décédée en bas âge.

